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《文匯報》1月30日刊出《「雙非」孕婦湧

港 也是公民黨種的禍》的全版重要新聞，

聚焦「雙非」禍因，有如一石激起千層浪：

一方面是公民黨方寸大亂，採取應急措施，

企圖轉移視線；一方面是社會各界紛紛追本

溯源，激濁揚清，向公民黨討回公道，並抨

擊公民黨要求修改《基本法》解決「雙非」

問題的謬論是本末倒置，實際上是讓沒有犯

錯的全國人大修改《基本法》，替公民黨策

動「莊豐源案」的錯誤承擔責任，不僅違反

憲制倫理，而且極不道德。

一直在煽動兩地同胞互相仇恨，企圖坐收

漁人之利的公民黨，對《文匯報》的重要新

聞十分恐慌，立即採取應急措施，在《文匯

報》刊出有關重要新聞的同一日，由該黨黨

魁梁家傑通過與傳媒茶 圖轉移視線，但卻

是欲蓋彌彰。梁家傑一邊不得不承認當年有

關居港權的「莊豐源案」，與今日「雙非」孕

婦湧港產子問題並非完全無關，但又推卸責

任稱，政府應立即叫停「雙非」，短期內可通

過行政措施堵截「雙非」孕婦來港，中長期

則可通過修改《基本法》解決問題云云。

對梁家傑的謬論，全國人大常委范徐麗泰

同一日強調，《基本法》第24條原意，已經

「白紙黑字」說明如果父母都不是本港永久居

民，所生的嬰兒就不獲居留權，人大常委會

在1999年釋法時亦已清楚說明了此立法原意，

故她並不同意反對派提出的「修法」建議。

聚焦「雙非」禍因，向公民黨討回公道：

一是要向公民黨討回製造「雙非」禍因的公

道，二是要向公民黨討回分化香港人與內地

人的公道。

第一，「雙非」問題歸根究柢是源於2001

年公民黨大狀處心積慮策動「莊豐源案」，

該案判決後，公民黨一直死撐「雙非」湧港

產子對香港影響不大，這顆定時炸彈逾10年

後終於爆炸。「雙非孕婦」來港產子的數

字，由2000年的不足1,000名，到2010年劇

升至超過32,000名，遠遠超出了本港醫療體

系所能負擔的能力，更會對香港未來的社會

福利、教育醫療、住房交通和人口政策帶來

沉重的壓力。內地有將近14億人口，按照內

地正常的出生率，每年將有2,000萬名嬰兒

出生。只要其中有百分之一的孕婦來港產

子，就是20萬人，就足以讓香港的醫療和福

利體系崩潰。

值得注意的是，去年策動外傭爭居港權案

的也是公民黨核心成員李志喜，該案也成為

一顆定時炸彈。目前全港12.5萬名居港滿7

年的外傭都合資格申請居港權，連同家屬更

可能多達40萬人，將對香港福利、勞工、教

育、醫療、公屋和人口政策帶來巨大衝擊。

去年9月底，政府首宗外傭申請居港權官司

敗訴後，入境處過去3個月內，接獲631宗外

傭居港權申請，每月平均200多宗，較去年1

月至8月每月平均僅1宗，飆升約200倍。

對於專門拆香港台，倒港人米的公民黨，

今年立法會選舉，選民必定討回公道，公民

黨也必定「票債票償」，為其禍港殃民行徑

付出代價。

第二，內地「雙非」孕婦湧港問題越趨嚴

重，令香港人與內地人在文化上差異之外，

再產生資源分配的爭議和矛盾，引發了香港

人與內地人的矛盾，煽動兩地同胞互相仇

恨，造成分化香港人與內地人的惡果。內地

「雙非」孕婦湧港，變成一觸即爆的民怨炸

彈，「仇內」之風迅速增長。

這場兩地矛盾，伏線是公民黨大狀當年策

動「莊豐源案」導致內地「雙非」孕婦湧港

產子，以及鍾庭耀將香港人與中國人對立的

民調，導火線是港鐵車廂進食事件，加上孔

慶東的一句「香港人是狗」，遂把兩地互仇

意識推向臨界點。孔慶東的偏激言論並不代

表內地人。中聯辦主任彭清華日前在一個新

春酒會致辭時，特別提及有關事件：「最

近，個別內地學者發表的一些不當言論，我

們對此深表遺憾，這些言論不單引起了許多

香港市民的不滿，也受到許多內地民眾的批

評。我們充分肯定香

港同胞對國家現化代

建設跟改革開放作出的不

可替代的重大貢獻，充分信賴香港同胞與內

地同胞血濃於水的深厚感情。」彭清華的

話，充分表達了中央信賴兩地同胞血濃於

水、骨肉相連的關係。

公民黨大狀當年策動「莊豐源案」分化香

港人與內地人的政治圖謀，已浮出水面。日

前有香港年輕網民聚眾走到本港旅遊熱點，

當 內地遊客面唱《香港人對大陸人之歌：

蝗蟲天下》，其歌詞煽情惡毒，充滿對內地人

的仇視。所謂「香港人對大陸人」的提法，

與鍾庭耀將香港人與中國人對立的民調如出

一轍。其歌詞「蟲國化名叫支那，一早醜遍

東亞」，證明歌詞撰寫者是充滿漢奸心態的有

一把年紀的人。其歌詞哀嘆「港英的繁華光

景，再沒有保證」，與公民黨大狀兩次導演穿

黑袍反釋法的鬧劇，大呼「英國的法治已死」

如出一轍。可以肯定，歌詞撰寫者不是公民

黨中人就是與公民黨臭味相投的人。　

港人與內地同胞的關係，是血脈相連、命

運相繫、利益一致、榮辱與共。對於公民黨

大狀當年策動「莊豐源案」分化香港人與內

地人，散布仇恨種子，損害「一國兩制」，

市民也要向公民黨討回公道。
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哲學博士
香港工商專聯會會長
資深時事評論員

在台灣訪問的政制及內地事務局局長譚志源表示，特區政
府對不同地區人員和民眾的來往都是持正面和積極態度，並
以最開放的態度處理，特別致力促進港台兩地在經貿、旅
遊、文化和社會交往，無論是所需的旅遊證件或簽注方面，
都會努力向更寬鬆的方向處理，而特區入境處正處理電腦系
統，主要是系統的設計與測試，期望盡快推出。

譚志源昨日應台中市政府邀請，前往台中市出席「2012中台
灣元宵燈會」開幕式，並為香港旅遊發展局籌辦的香港燈區進
行點燈儀式。訪問首日，譚志源先後與對口的「台港經濟文化
合作策進會」副董事長高長會面，討論網上免費簽注的進程，
以至有關與台灣商討簽訂更緊密經貿安排的框架協議的意願。
譚志源引述高長說話指，策進會是「樂見其成」，並會視乎雙方
業界訴求繼續作跟進工作。
其後，譚志源拜會了台北市政府，與副市長陳威仁作禮節性

會面，雙方同意在工作層面的人員，可以就港台可作進一步合
作的地方作工作層面的探討。他並前往位於台北101的香港經濟
貿易文化辦事處的臨時辦公室探訪，其中統一國際大樓更會設
立永久辦公室，有關內部裝修工程很快便會展開，希望在未來
數月內辦公室可以正式落成開幕。

被問到台灣有否表示希望邀請特區行政長官曾蔭權訪台，譚
志源表示，會面中沒有正式提及，但港人均得悉行政長官個人
希望可以來台灣走一走、看一看，並承諾會找個「適合的時
間」、「適合的機會」和「適合的形式」，讓他可以過來台灣。
譚志源今日上午會繼續台灣行程，包括試乘高鐵、參觀美術

館及園林，以及出席台中市主辦的「中台灣元宵燈會」的開幕
典禮，先為香港的綵燈點燈，然後再參與整個綵燈會的開幕儀
式；明日則會與市長胡志強會面及共進午餐，其後啟程返港。

警方公布就國務院副總理李
克強去年8月訪港期間保安安排的內
部調查報告，指警方有最終責任，確
保訪港政要的人身安全，同時維護法
治和協助市民和平示威。報告提出多
項建議，如再有政要訪港時，警方要
加強與各界協調，並要加強前線警員
與傳媒溝通的培訓等。另外，港大檢
討百周年校慶典禮相關事宜的報告已
完成，今日提交校務委員會，校長徐
立之稱未知報告內容，故不作評論。
據警方的內部調查報告指出，警方

有最終責任確保訪港政要的人身安
全，但亦有責任維護法治和協助市民
和平示威，在公共安全及秩序等方面
保持平衡。不過，報告強調，風險評
估顯示，政要安全受到威脅，警方需
制訂特別措施，做法與控制日常示威
不同，又指李克強探訪港大前1天，
警方曾建議港大增加保安人手，但因
港大沒充足人手，警方答允提供適當
協助。

就日後若再有政要訪港，報告提出
多項建議，包括警方採取更有效溝通
渠道，跟相關政府部門及有關機構協

調；確保警察公共關係科和前線單
位，在計劃和採取行動時有良好合
作；劃出採訪區前要了解傳媒意見，
確保有政府新聞處人員在場內外協調
採訪安排；警方舉行記者會，並透過
網頁向傳媒及公眾發布有關保安安
排；提高公眾參與程度，讓他們明白
警方措施是有需要；以及加強前線警
員與傳媒溝通的培訓等。
警務處處長曾偉雄表示，他下周二

會到立法會，交代警方就李克強訪港
期間保安安排的內部調查報告，強調
重視市民集會和表達意見自由，會致
力協助市民以和平及有秩序舉行活
動。保安局則指，報告反映警方部署
行動有改善空間，警方會逐步落實建
議。
另外，香港大學就去年8月18日百

周年校慶典禮相關事宜檢討小組今日
會向校務委員會提交報告，校長徐立
之昨日回應指，由於報告未公布，未
知內容下不會評論，但強調並無任何
人干涉校慶典禮，更不認為言論自由
被剝削，而報告並不是為了要處分任
何人，而是讓校方檢視自身不足，希
望日後面對同樣事情可做得更好。被
傳要為事件負責的港大教務長韋永庚
則強調，會以平常心看待檢討報告。

澳
門特區行政法務司司長陳麗敏於1日指出，為期
1個月的政制發展首階段意見收集工作已於日前
結束，初步統計從不同渠道收到逾2,000份意
見，政府正積極整理和分析，以作為行政長官
向全國人大常委會提交是否需要修改行政長官
及立法會產生辦法的報告之重要材料，並表示
有信心相關報告能於本月初提交予全國人大常

委會。
剛結束的首輪工作主要就兩項原則性問題廣

泛收集意見，分別為︰2013年立法會產生辦法
和2014年行政長官產生辦法是否需要修改？以
及2013年立法會產生辦法和2014年行政長官產
生辦法如需修改，那麼，修改應堅持甚麼原
則？怎樣修改？陳麗敏強調，特區政府將尊重
澳門社會各界和廣大居民的所有意見，並會充

分反映於向人大提交的報告中。

她再次表示，按照全國人大常委會法制工作
委員會副主任李飛所說，全國人大常委會如在2
月初收到行政長官提交的報告，將盡量把對報
告的討論列入2月底的全國人大常委會會議議
程。因此，按初步的規劃，下一輪的公開諮詢
工作預計於3月至4月間展開，屆時特區政府將
提出諮詢文件及方案，讓澳門社會進一步討論
和提出具體意見。

在九龍城區的陳太表示，自己曾2次接過港大民調機構的
電話，訪問員問了幾個基本問題後，就開始問她認為自

己是中國人、香港人、香港的中國人還是中國的香港人，她聽
後久久未能反應過來，批評問題的設置本身都不符合邏輯，
「我是中國人，同時又是土生土長的香港人，都不清楚應該選
擇哪一項，又缺乏一項同時認為自己是擁有2個身份」。

住在港島東區的王先生反映，問卷的選項很容易令人混
淆，而且選項的概念含糊不清，對於一般小市民來說較難理
解，「例如選項A是香港人，而選項C則是香港的中國人，兩
者的區別是甚麼？甚麼叫作香港的中國人？訪問員又無解釋
清楚，搞到我一頭霧水」。

住在南區的李小姐表示，當訪問員把問卷的選項一一陳述出
來時，她即時反應是選擇與自己身份較貼近、較細化的選項，
這也符合人們的心理傾向，「就如有人問你是南區居民定香港
居民，我相信住在南區的居民都會認為自己是南區居民」。

住在沙田區的張小姐認為，一聽到問卷調查的問題時，心
裡不期然會產生無名火，完全不明白為何要把香港人和中國
人的選項並列，認為這實際是分化中國人和香港人的做法，
「空穴來風，未必無因，最近發生的D&G事件、雙非孕婦問題
等，根源都在於港人一直以來都缺乏國家觀念，以為選了中
國人就等於認為自己是內地人一樣，港大民調無形中激化了
兩地之間的矛盾」。

住在將軍澳的何先生表示，每次港大民研計劃公布有關民調
的統計數據後，對結果的分析則寥寥無幾，而且都是流於表面
的，基本上沒有學術成分可言，極其量只能說是市場調查；另
外，日前港大民意研究計劃和中大亞太研究中心就特首民調結
果也有差異，他質疑港大民研機構所有民調的可信程度，「某
人口口聲聲話自己是從事學術研究，但每次民調公布時，都

只是片言隻語般交代結果就算數，真是有口話人無口話自
己」。

中聯辦宣傳文體部部長郝
鐵川，在中聯辦新春酒會上
主動走到會場的傳媒採訪
區，向傳媒大派利是，祝願
記者新年進步。被問到香港
人與中國人的身份認同時，
郝鐵川立即耍手擰頭，笑言

不談政事，擇日再談。
期間，有傳媒提及郝鐵川早前刪

除微博，並提議他改為專注「面
書」，郝鐵川笑言工作比較繁忙，
難以兼顧，稍後或會考慮在「面書」
註冊戶口。

就中聯辦宣傳文體部部長
郝鐵川批評香港大學民意研
究計劃所做的港人身份認同
調查不科學，香港大學校長
徐立之認為，有不同意見是
健康的事，透過討論、爭
拗，才可以進一步向前，強

調有關批評並未干預大學的學術
自由，「大家有不同意見，無論

出於甚麼立場，大學本來就是讓
人討論的地方」。
徐立之昨日被問及有關問題

時，說自己10年前應徵港大校長
時，已曾被民研計劃總監鍾庭耀
問及他對學術自由的看法，「直
至今天我依然認為學術自由是大
學很重要的價值」。


